
El equipo peruano, lide-
rado por Gustavo Rove-
rano, se entrenó por últi-
ma vez en Lima y partió 
el domingo a Asunción.

Terminó la prepa-
ración en tierras 
'incaicas' para la 

Selección Peruana Sub 
20 de cara a su partici-
pación en los Juegos Su-
ramericanos que se de-
sarrollarán en Paraguay 
este 2022. En ese senti-
do, el 'equipo de todos' 
se entrenó por última vez 
en la Videna y partió este 
domingo a Asunción.

"El sábado la 'Blanquir-
roja' hizo trabajos físicos 
y actividades con balón 
en el Campo 2 de Vide-
na, bajo la supervisión 
de Gustavo Roverano. 
Y el domingo, el plantel 
completo viajó rumbo a 
Paraguay a primera hora 
del día, con escala en 
Brasil", informaron des-
de la Federación Perua-
na de Fútbol.

Asimismo, se conoció 
que el lunes retomarían 
los trabajos en suelo 
guaraní y se extendería 
hasta el jueves 06 de 
octubre cuando tengan 

que debutar oficialmen-
te ante el anfitrión Pa-
raguay. Sin duda, una 
prueba más que comp-
licada para Roverano y 
sus dirigidos.

Cabe recordar que la 
Bicolor integra el Gru-
po A en el mencionado 

campeonato junto con 
Venezuela, Uruguay y, 
como ya se dijo, Para-
guay. En el Grupo B se 
encuentran las seleccio-
nes de Argentina, Ecua-
dor, Chile y Colombia.

- Foto: FPF

https://www.futbolperuano.com

Más de 60 mil 
madejas de 
hilo para el 
proyecto “Ac-
túa Mujer”

     

Whiskey cajamarqui-
no de maíz morado 
fue reconocido como 
“el mejor del mundo”  

Gold Fields recibe 
reconocimiento 
a la Excelencia 
Minera 2022   
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Según reporte de ONPE al 
100% de actas procesadas y 
96.787 % de actas contabili-
zadas.

El domingo 02 de octubre 
fue el final de la intri-
ga cuando la población 

concurrió masivamente a su-
fragar y elegir como alcalde 
de la provincia de Hualgayoc 
– Bambamarca a Hernán Vás-
quez Saavedra, quien desde el 
inicio de su campaña tenia la 
preferencia de la población, 
Hernán Vásquez asumirá por 
segunda vez el cargo de alcal-
de tras haber sufrido una de-
rrota electoral las elecciones 
pasadas.

Ante el anuncio de su triun-
fo tras el conteo rápido de ac-
tas, sus contendores recono-
cieron su derrota y felicitaron 
al flamante alcalde.

Jorge Zamora Ruíz su más 
cercano contendor y líder de 
Avanza País llegó hasta el local 
de campaña de Somos Perú, 
para reconocer el triunfo de 
Hernán Vásquez Saavedra a 
la alcaldía de la provincia de 
Hualgayoc y desearle el mayor 
de los éxitos.

Por otro lado, Jorge Zamora 
Ruíz dio a conocer que susten-

tará su tesis en 6 meses y no 
descarta ser funcionario de la 
comuna bambamarquina, en 
especial, desea ser gerente de 
maquinaria para demostrar su 
capacidad de trabajo en bien 
de su provincia.

Asimismo, Hernán Vásquez 
en conferencia de prensa, 
agradeció a la población por 
haberlo elegido, y dio a cono-
cer que, sacará adelante los 
proyectos que está dejando el 
actual alcalde y que se dedica-
rá a gestionar el presupuesto 
necesario para ejecutar los 
proyectos que la población 
necesita.

En otro momento, también 
dejó en claro que, no pagará 
la deuda que tiene la muni-
cipalidad con minera Gold 
Fields por la construcción del 
Mercado Central, sino que, 
buscará la condonación de di-
cho compromiso.

También señaló que, traba-
jará con los mejores profesio-
nales y en especial que sean 
de Bambamarca, a quienes 
les exigirá ser productivos y 
ofrecer una buena atención 
a la población del campo y la 
ciudad.

El valor de ser periodista 
en el Perú                                    

Por Ricardo Parra
Periodista

Ser periodista en el Perú es correr uno de los riesgos 
más grandes, no solo por exponer la propia vida; 
sino por ser vulnerable laboralmente cuando se 

osa discrepar con el medio de comunicación empleador 
cada vez que éste quiere imponerse dictando de la for-
ma más abyecta y mercenaria la línea editorial a seguir.

Un ejemplo evidente, patente y manifiesto de la deca-
dencia periodística, es sin duda, la prensa oficial perua-
na, plagada por monigotes, sin voz ni criterio; fantasmas 
que pasan por la vida arreados por un pequeño grupo 
de tunantes reciclados, que en el pasado se vendieron 
grosera y vergonzosamente a los intereses de los políti-
cos de turno. Allí están los años noventa como testigos 
de esa venalidad.

Pero ser periodista en el Perú, es también batirse 
muchas veces estoicamente contra las bajezas, la ma-
jadería, la vulgaridad, la cobardía, la insolencia y el en-
vanecimiento estúpido de algunos otros malos colegas, 
que con fanfarria se sienten intocables y superiores a 
la población. Sombras orondas con mucha pretensión 
que ven en un transitorio puesto la forma de castigar las 
carencias y miserias personales que llevan larvadas muy 
dentro, desde siempre, y a las que hay que confrontar 
y ubicar de inmediato para que despejen la pista y no 
obstruyan la pericia de quienes con auténtica vocación 
amamos hacer nuestra labor.

Ser periodista en el Perú es ganarse enemigos muchas 
veces o pasar por idiota cuando se tiene la voluntad im-
periosa de investigar a los políticos en vez de buscarlos 
y venderles sus servicios, o peor aún, darles el silencio 
como la prenda más cara.

La prensa que se engríe y no investiga se convierte en 
una forma pasiva de corrupción, contribuyendo con la 
opacidad de una gestión y el descenso en caída libre de 
una clase política cada vez más descarada. La prensa 
que pregunta con sumisión y beneplácito, ya está derro-
tada y es digna de todo el rechazo acumulado; merece 
ser borrada del horizonte.

Tomado de: https://www.noticiasser.pe

  LocalesLocales
   2 Tribuna Libre   -  Lunes 03 de Octubre 2022

OpiniónOpinión
                                                                                                                                              11 Tribuna Libre   -  Lunes 03 de Octubre 2022 

Hernán Vásquez Saavedra Hernán Vásquez Saavedra 
virtual Alcalde de la pro-virtual Alcalde de la pro-
vincia de Hualgayocvincia de Hualgayoc              

La chicha mora-
da es una bebi-
da de origen de 

la región andina del 
Perú, cuyo consu-
mo se ha expandi-
do a nivel nacional, 
es decir, en todo el 
territorio peruano. 
Actualmente es la 
bebida más consu-
mida, su venta es 
casi obligatoria en 
todos los restauran-
tes, bares, etc.

La Chicha Mora-
da es una gran acompañante 
de las comidas, mayormente 
se consume con frituras, asi-
mismo su consumo ofrece una 
serie de Beneficios para salud.

Ingredientes:

► 5 und. Maíz morado (en-
tero)

► 1 und. Piña entera
► 2 und. Manzana Golden
► 5 und. Clavo de olor
► 2 ramas Canela
► 1 porción Azúcar al gusto

Preparación Paso a Paso:

1. Primero debemos pelar la 
piña, lavar y cortar en trozos 
grandes la cascara de la piña.  
En un bolw exprimir los limo-

nes.

2. Lavar y cortar una manza-
na y la piña en cuadritos, reser-
var. Y las otras dos manzanas 
en 4 trozos.

3. En una olla añadir 3 litros 
de agua caliente, el maíz mo-
rado, 2 manzanas cortadas, la 
cascara de la piña, canela y cla-
vo de olor, dejar cocinar por 60 
minutos.

4. Luego colar, y reservar en 
una jarra. Agregar el zumo de 
limón, manzana y piñas en cua-
dritos y azúcar al gusto. 

5. Servir y a disfrutar ¡Buen 
provecho! puedes acompañar-
los en tus recetas y postres.

https://comidaperuanaweb.org

Diversos estudios 
destacan que 
consumir pequeñas 

cantidades de bebidas 
alcohólicas puede ser 
beneficioso, sin embargo, el 
exceso, al punto de caer en 
borrachera, puede causar 
daños duraderos en el 
cerebro, señala un estudio 
realizado por científicos de 
las universidades alemanas 
de Köln, Mannheim y 
Heidelberg.

Estos nuevos hallazgos 
sugieren que la primera 
borrachera puede alterar 
el cerebro para siempre, 
causando cambios celulares 
permanentes alterando las 
sinapsis.

Los resultados respaldan 
la teoría de que la primera 
intoxicación por alcohol 
a una edad temprana es 
un factor de riesgo crítico, 
pues aumenta el riesgo de 

la adicción a estas bebidas, 
explicó el doctor Henrike 
Scholz de la Universidad de 
Colonia, quien trabajó con 
colegas de las Universidades 
de Mannheim y Heidelberg.

El estudio, publicado en 
la revista  The Proceedings 
of the National Academy 
of Sciences (PNAS), realizó 
escaneos cerebrales de 
ratones que habían estado 
intoxicados por primera 
vez con bebida alcohólica 
y mostraron cambios de 
larga duración n la forma 
en que sus neuronas se 
comunicaban.

Los estudiosos 
observaron que la primera 
borrachera interrumpió 
el flujo de energía creado 
por las mitocondrias. Se 
evidenciaron cambios 
similares en las moscas de la 
fruta, y era más probable que 
ambas clases de animales 

MisceláneaMiscelánea

Las opiniones vertidas en los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores

Prepara una deliciosa Prepara una deliciosa 
Chicha MoradaChicha Morada          

La primera borrachera cambia La primera borrachera cambia 
el cerebro para siempre y el cerebro para siempre y 
conduce a la adicciónconduce a la adicción

de experimentación 
continuaran y aumentaran 
su consumo de alcohol con 
el tiempo, y luego recayeron 
más adelante en la vida.

Las conclusiones aportan 
mayor comprensión 
sobre los mecanismos es 
crucial para encontrar el 
tratamiento más efectivo 

para la adicción al alcohol 
y otros tipos de abuso 
de sustancias, dijeron los 
investigadores. Los cambios 
que ocurrieron durante el 
estudio se relacionan con 
el proceso de aprendizaje y 
memoria y, por lo tanto, la 
formación de asociaciones 
positivas con las drogas.

https://www.connuestroperu.com



• En el marco de la conven-
ción Perumin 35, la empresa que 
opera Cerro Corona se destacó 
por sus aportes al desarrollo de 
la economía del país.

Durante la ceremonia in-
augural de Perumin 35, el 
Instituto de Ingenieros de 

Minas del Perú (IIMP), la Socie-
dad Nacional de Industrias (SNI) 
y la Cámara de Comercio e Indus-
tria de Arequipa (CCIA), otorga-
ron el premio EMIN – Excelencia 
Minera del Perú a GOLD FIELDS, 
y otras 16 empresas mineras 
más, por su destacado aporte a 
la economía regional y nacional, 
así como su contribución en la 
generación de empleos directos 
e indirectos. 

Claudia Cooper, Presidenta de 
Perumin 35; Abraham Chahuán, 
Presidente del Instituto de Inge-
nieros de Minas del Perú; y Omar 
Candia, Alcalde de Arequipa; fue-
ron los encargados de aperturar 
la ceremonia en la Sala Magna 
del Centro de Convenciones de 
Cerro Juli, en Arequipa, y entre-
gar también los reconocimientos 
a todas las empresas mineras 

distinguidas por su excelencia. 

GOLD FIELDS se hizo presente 
con su delegación liderada por 
Luis Rivera, Vicepresidente Eje-
cutivo; Domingo Drago, Vicepre-
sidente de Asuntos Públicos y 
Desarrollo Sostenible; Verónica 
Valderrama, Vicepresidente de 
RRHH; Paul Gómez, Vicepresi-
dente de Servicios Técnicos; en-
tre otros representantes. 

“Nos sentimos orgullosos por-
que esta distinción reconoce el 
esfuerzo y el compromiso de 
Gold Fields de dejar un legado 
más allá de la minería e impactar 
positivamente a todos nuestros 
públicos. Mantenemos nuestros 
estándares de ESG, con metas 
específicas en descarbonización, 
gestión de relaves, seguridad, sa-
lud y bienestar, gestión del agua, 
diversidad e inclusión, creación 
de valor compartido; todo ello 
con una visión de minería res-
ponsable y moderna para el cre-
cimiento de la región y de nues-

tro país”, resaltó Domingo Drago, 
Vicepresidente de Asuntos Cor-
porativos y Desarrollo Sostenible 
de Gold Fields. 

Los líderes, profesionales y au-
toridades destacaron el gran va-
lor de la minería para el Perú, y 
como este sector es fundamental 
para generar el desarrollo de to-
dos, dinamizar la economía, ge-
nerar empleo y, en especial, fo-
mentar el trabajo asociado entre 
la empresa privada, el Gobierno 
y las propias comunidades. 

En esta ceremonia estuvieron 
presentes representantes de las 
más de 800 empresas participan-
tes en la convención minera y, de 
manera especial, la delegación 
de Australia liderada por la em-
bajadora de ese país Maree Rin-
gland. El evento tuvo un cierre 
artístico con la presentación de 
la Orquesta Infantil y Coro Juve-
nil Sinfonía por el Perú – Núcleo 
Arequipa.  

Carlos Reyna: José Williams también apunta a Carlos Reyna: José Williams también apunta a 
sacar a Pedro Castillo de la presidenciasacar a Pedro Castillo de la presidencia
  El sociólogo recordó que tanto María del 
Carmen Alva y Lady Camones también 
apuntaban a dicho fin apenas asumieron 
la Presidencia del Congreso.

Buscan quedarse con la Presidencia

El presidente del Congreso de la 
República, José Williams Zapata, 
también apunta desde antes que 

asumiera Pedro Castillo la Presidencia de 
la República a sacarlo del cargo, sostuvo 
el sociólogo Carlos Reyna.

“Tanto Maricarmen Alva como Lady 
Camones, era obvio que ellas formaban 
parte de esta operación que se gestó, 
antes que Castillo fuera presidente, de 
que debería salir del gobierno en caso 
que fuera mandatario. Esto lo asumieron 
tan temprano, antes que Pedro Castillo 
fuera presidente”, declaró en el programa 
No Hay Derecho de Ideeleradio.

“También creo que José Williams 
apunta desde antes a sacar a Castillo de 

la presidencia y de eso 
forma parte la aceleración 
para que sea puesta 
en agenda para sacar 
a Dina Boluarte de la 
vicepresidenta, porque 
el tema es no solo sacar 
a Pedro Castillo, el tema 
es quedarse el Congreso 
con la Presidencia de la 
República en la persona de 
José Williams”, refirió.

No hay política en este momento

En otro momento, el sociólogo lamentó 
que en el Perú no haya una línea política 
en este momento. Advirtió que las 
autoridades que saldrán elegidas en 
las próximas elecciones municipales y 
regionales serán más de lo mismo.

“En Perú no hay política en este 
momento. Hay una escena política casi 
sin actores. Entonces, son personajes 
extrapolíticos los que invaden el terreno 

que los pocos y muy débiles actores 
políticos están dejando libre”, manifestó.

“Lo que va a salir el dos de octubre, va 
a ser más de lo mismo y literalmente más 
de lo mismo. Va a agravar lo que ya hemos 
venido observando. Ahora que he viajado 
por algunas provincias y lo que he visto 
es algunas campañas con un derroche 
de dinero digno de preocupación por los 
organismos electorales que se encargan 
de supervisar los fondos partidarios, me 
refiero a la Onpe en este caso”, concluyó.

https://www.ideeleradio.pe
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conocimiento a la Ex-conocimiento a la Ex-
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“Toda la información disponible indica que 
esas explosiones son el resultado de un acto 
deliberado”, según las conclusiones de Suecia 
y Dinamarca.

Las explosiones registradas en los 
gasoductos rusos Nord Stream, en el fondo 
del mar Báltico, fueron equivalentes a 

“varios cientos de kilogramos” de explosivos 
de trinitrotolueno (TNT), según una carta 
conjunta presentada este jueves por Suecia y 
Dinamarca ante el Consejo de Seguridad de la 
ONU.

La ministra de Exteriores sueca, Ann Linde, 
publicó esta jornada en su cuenta de Twitter una 
copia de la misiva, en la que se indica que “las 
magnitudes de las explosiones fueron de 2,3 y 
2,1 en la escala de Richter, respectivamente, lo 
que probablemente corresponde a una carga 
explosiva de varios cientos de kilogramos”.

El Consejo de Seguridad de la ONU celebrará 

una reunión de emergencia este viernes por 
pedido de Rusia, en la que se debatirá la 
situación en los gasoductos Nord Stream.

“Toda la información disponible indica 
que esas explosiones son el resultado de 
un acto deliberado”, señalaron Estocolmo 
y Copenhague, que además se mostraron 
preocupados por el posible impacto que 
podrían tener las fugas de gas en la vida 
marina, y el “efecto climático podría ser muy 
importante”.

Más de 1.000 kilos de TNT

Pocas horas antes, The Wall Street Journal, 
citando a personas familiarizadas con dicho 
documento, informó que las dos explosiones 
en las tuberías equivalían a una capacidad 
combinada de más de 1.000 kilos de TNT.

Este lunes se registraron fugas de gas en tres 

líneas del sistema de gasoductos Nord Stream 
1 y Nord Stream 2 en aguas del Báltico. Las 
estaciones sismológicas de Suecia y Dinamarca 
detectaron potentes explosiones submarinas 
en las zonas donde se produjeron las fugas. 
Los Gobiernos de ambos países consideran 
que la situación fue resultado de "un acto de 
sabotaje", de "acciones deliberadas" y no "de 
un accidente". Debido a la complejidad del 
ataque, solo podría haber sido llevado a cabo 
por un actor estatal.

RT, 30.09.2022
Tomado de: https://www.connuestroperu.com
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Principales empresas mineras 
ratifican su interés por seguir 

invirtiendo en el Perú
Titular del MINEM se reunió con directivos de Río Tinto, 

MMG Las Bambas, Chinalco, entre otras.

En el marco de la Convención Minera Perumin 35, la 
ministra de Energía y Minas, Alessandra G. Herrera Jara, 
se reunió en la ciudad de Arequipa con representantes 

de empresas mineras como Río Tinto, MMG Las Bambas, 
Chinalco, entre otras, que reafirmaron su compromiso por 
seguir invirtiendo en nuestro país.

 En presencia de la ministra, los delegados de Río Tinto, 
Miyanou Dufour, Jorge Benavides y María Alejandra 
Delgado, presentaron un panorama de sus proyectos en 
tanto que desde la empresa BHP Billiton abordaron sus 
planes de inversión en el Perú para los próximos años, con 
énfasis en la exploración minera.

Asimismo, la titular del Ministerio de Energía y Minas 
(MINEM) recibió a los representantes de MMG Las Bambas, 
encabezados por el gerente general Edgardo Orderique, 
y a los directivos de la empresa Chinalco Perú S.A. para 
dialogar sobre sus inversiones en el país.

En el marco de consolidar las relaciones con países socios 
en el rubro minero, Herrera se reunió con Mr. Gavin Cook, 
Embajador del Reino Unido para abordar la confianza hacia 
el Perú en materia de inversiones en minería y energías 
renovables; con la Embajadora de Australia en Perú y Bolivia, 
Ms. Maree Ringland, y Ms. Linda Te Puni, Embajadora de 
Nueva Zelandia concurrente en el Perú desde Chile

La ministra también dialogó con el secretario de Estado 
del ministerio de Comercio Exterior y Asuntos Nórdicos del 
Reino de Suecia, Krister Nilsson, quien manifestó su deseo 
de que ambos países continúen trabajando juntos con una 
agenda común de inversión y desarrollo.

En sus actividades, la ministra reiteró que la iniciativa de 
Identidad Minera que promueve el MINEM busca impulsar 
la implementación de inversiones y proyectos con el 
enfoque de una Minería Moderna, que genera beneficios 
para su entorno, cuida el ambiente y establece relaciones 
comunitarias armoniosas.

Señaló que el Gobierno apuesta por la inversión privada 
sostenible y la fomenta, pero remarcó que las empresas 
mineras deben potenciar su relacionamiento con la 
población, trasladando el mensaje de que la minería aporta 
a la sociedad en general y a las comunidades.

https://www.connuestroperu.com

Con el objetivo de 
impulsar empren-
dimientos artesa-

nales en los comités de 
vaso de leche y come-
dores populares, alcal-
de provincial inició la 
distribución de más de 
60 mil madejas de hilo.

Esta entrega contri-
buirá en generar ingre-
sos económicos en las 
madres beneficiarias, 
así como en el fortale-
cimiento de sus capaci-
dades.

Las primeras entre-
gas se realizaron el día 
26 de setiembre en las 
Canchitas, donde se 
entregaron 10 mil 585 
madejas.

885 madejas fueron 
entregadas en el c. p. 
Chala y más de 700 en 
Marco Laguna.

Las entregas conti-
nuarán los próximos 
días en los diferentes 
centros poblados de la 
provincia.

Laura Arroyo sobre Pedro Castillo: Laura Arroyo sobre Pedro Castillo: 
Conforme pasan los meses ha Conforme pasan los meses ha 

ganado estabilidadganado estabilidad
La periodista estimó que el 

jefe de Estado ha logrado soste-
nerse en buena medida por los 
errores de la oposición.

Está sosteniéndose

Conforme pasan los meses el 
presidente de la República, 
Pedro Castillo, sin 

duda ha ganado estabi-
lidad, sostuvo la perio-
dista y analista política 
Laura Arroyo, tras con-
siderar que una de los 
logros de este gobierno 
es que ha ido rompien-
do la arquitectura labo-
ral neoliberal que dejó 
el fujimorismo.

“Conforme pasan los meses Pe-
dro Castillo sin duda ha ganado 
estabilidad, lo que quiere decir 
que ha ganado la posibilidad de 
sostenerse. Y esto tiene que ver 
con la oposición y con lo que Pe-
dro Castillo está haciendo en el 
gobierno”, declaró en el progra-
ma No Hay Derecho de Ideelera-
dio.

“Una materia en la que el go-
bierno lo hace bien y es que está 
rompiendo la arquitectura labo-
ral neoliberal nefasta contra los 
trabajadores y trabajadoras que 

dejó el fujimorismo. No basta, 
porque es una arquitectura de 
muchísimos años y derrumbar 
un edificio de esa magnitud no 
es fácil”, refirió.

En ese sentido, la periodista 
cuestionó que de los pocos lo-
gros que haya tenido el gobierno 

de Pedro Castillo no haya sido in-
formado por la prensa.

“Hay cosas de las que no se ha-
bla, pero creo que Pedro Castillo 
sí ha hecho algunas cosas sobre 
las cuales obviamente el poder 
mediático nunca va a informar, 
pero tampoco el poder económi-
co y empresarial porque va con-
tra su interés”, subrayó.

El caso de Cecilia Valenzuela

En otro momento, la periodista 
señaló que las declaraciones de 

su colega Cecilia Valenzuela so-
bre el ayllu son un indicador de 
su racismo y clasismo. Indicó que 
lo que le molesta a la directora 
de Perú21 es no ser miembro de 
la argolla del presidente.

“Cecilia Valenzuela ha demos-
trado su racismo y clasismo en 

la televisión sin ningún 
rubor, pero en realidad 
no es que les molesta 
que haya una argolla en 
el poder, nunca les ha 
molestado que Pedro 
Castillo tenga una argo-
lla en realidad. Lo que a 
ellos les molesta es que 
ellos ya no son la argo-
lla”, manifestó.

“Lo que está diciendo abierta-
mente en realidad, se le ha no-
tado, el discurso de fondo es que 
lo que a ella le molesta es que no 
es ella miembro de esa argolla, 
no va a almorzar al presidente, 
no lo tiene en WhatsApp ni al 
presidente ni a las personas que 
trabajan para el presidente, sin 
embargo, antes en todos los go-
biernos anteriores, estoy segura 
que sí tenía esa argolla. En buena 
cuenta por eso es directora de 
Peru21”, acotó.

https://www.ideeleradio.pe
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El mayor número de incidencias 
reportadas ha sido en cuanto al 
equipo de protección personal de los 
trabajadores.

La Dirección Regional de Trabajo 
y Promoción del Empleo del 
Gobierno Regional de Cajamarca, 

en un trabajo articulado con la 
Superintendencia Nacional de 
Fiscalización Laboral – SUNAFIL y el 
Ministerio Público vienen realizando 
visitas preventivas a las diferentes 
obras de construcción civil, que se están 
ejecutando actualmente en nuestra 
región, con el objetivo de corregir 
posibles situaciones, que puedan poner 
en riesgo la vida de los trabajadores y la 
vulneración de sus derechos laborales.

Durante las visitas preventivas el 
mayormente número incidencias 

reportadas ha sido 
en cuanto al equipo 
de protección 
personal de los 
trabajadores. “Hemos 
sido testigos de que 
la vida del personal 
es constantemente 
expuesta al peligro; 
sin embargo, estos 
no hacen sus 
reclamos ante los 
entes competentes, 
debido a que tienen 
miedo a las represalias, que pueda 
tomar el empleador” indicó el director 
de Trabajo y Promoción del Empleo, 
Chrsitian Tantaleán Odar.

Cabe señalar, que, como parte de 
esta labor, hoy se realizó la visita de 
prevención a la obra: “Ampliación y 

mejoramiento de redes de agua potable 
y alcantarillado”, que viene siendo 
ejecutada por el consorcio: “Perú-
actualidad” en la ciudad de Cajamarca, 
en el sector Chinchimachay, donde 
además de supervisar las condiciones 
laborales, se brindó recomendaciones 
de mejora sobre la Seguridad y Salud 
en el Trabajo.

Dirección regional de trabajo, Sunafil y Ministerio Público Dirección regional de trabajo, Sunafil y Ministerio Público 
realizan visitas preventivas a obras de construcción civilrealizan visitas preventivas a obras de construcción civil                                

Esta variedad de maíz es 
producto de la investigación 
realizada por INIA Cajamarca.

El gobernador Mesías Guevara 
destacó la premiación y 
reconocimiento del whiskey 

“Don Michael”, bebida alcohólica 
elaborada en base a maíz morado 
INIA 601, como “El mejor del 
mundo” en el certamen The Worl´s 
Best Whiskey According To World 
Spirits Competition 2022, que se 
desarrolló en New YorK – Estados 
Unidos de Norteamérica.

“Don Michael” es un whiskey 
cien por ciento cajamarquino 
elaborado a base de maíz morado, 
comercialmente conocido como 
«Black Whiskey», bebida que 
destaca por sus propiedades y 

b e n e f i c i o s o s 
para la salud que 
ha conquistado 
los paladares 
del mundo.

El maíz 
INIA 601 fue 
descubierto por 
la contumacina 
Alicia Medina, 
invest igadora 
del Instituto 
Nacional de Innovación Agraria de 
Cajamarca.  Este maíz es calificado 
como un súper alimento por su 
alto contenido de antocianina 
y antioxidantes que ayudan a 
prevenir diversos tipos de cáncer.

El Black Whiskey ha puesto en 
alto el nombre del Perú siendo 

la más galardonada bebida de 
Sudamérica y compitiendo de esta 
manera con los mejores whiskeys 
de todo el mundo.  El Gobierno 
Regional de Cajamarca reconoció, 
identificó y promueve una nueva 
matriz económica basada en 
la cadena productiva del maíz 
morado.

Whiskey cajamarquino de maíz morado fue Whiskey cajamarquino de maíz morado fue 
reconocido como “el mejor del mundo”reconocido como “el mejor del mundo”                              

Está investigado por 
presuntamente favorecerse con 
contratos durante la corrupta 
gestión de la exalcaldesa Susana 
Villarán. No obstante, López Aliaga 
siempre dice que no vive “de la teta 
del Estado”, al que le debe cerca de 
S/ 36 millones en impuestos.

La Fiscalía investiga a Rafael 
López Aliaga, candidato a 
la Alcaldía de Lima por el 

partido Renovación Popular, 
por lavado de activos en el 
escándalo Panamá Papers, 
formando parte de una 
presunta organización criminal 
durante la corrupta gestión de 
la exalcaldesa de Lima Susana 
Villarán.

Un reportaje publicado 
en IDL-Reporteros señala 
que la fiscal Manuela Villar, 
del segundo despacho de la 
primera fiscalía supraprovincial 
de delito de lavado de activos, 
en julio de este año formalizó 
una investigación preparatoria 
contra López Aliaga, así como 
a uno de sus socios y a tres de 
sus compañías offshore, a raíz de 
las revelaciones en el escándalo 
Panamá Papers.

Se trata de nuevas indagaciones 
contra López Aliaga, que forman 
parte de la investigación comenzada 
por la fiscal Yovana Mori, del equipo 
especial Lavajato, quien describe 
un esquema de corrupción en la 
Caja Metropolitana de Lima que 
favoreció a López Aliaga con más 

de S/ 1 millón en contratos que 
hicieron dos de sus compañías 
durante la gestión de la exalcaldesa 
de Lima, Susana Villarán, iniciada el 
primer día de 2011.

López Aliaga fundó la compañía 
ACRES Sociedad Titulizadora S. 

A. el 15 de junio de 2011 con sus 
socios ACRES Investments S. A. una 
empresa controlada por él mismo 
y su socio Javier Riofrio Orrego. 
Después tuvo como socios a Rui 
Barraco y al empresario chileno 
André Muñoz Ramírez, conocido 
en el Perú por instalar el sistema de 
riesgos en el Banco Santander del 
Perú.

El 19 de octubre de 2011, López 
Aliaga fundó otra empresa llamada 

ACRES Finance S. A. con el apoyo 
de Andrés Muñoz, quien fue 
presidente del directorio de dicha 
compañía. “El 18 de noviembre de 
2011, apenas un mes después de 
la constitución de ACRES Finance, 
la oficina de Logística de la Caja 
Metropolitana envió cartas de 

invitación a tres expertos 
en finanzas porque quería 
contratar una asesoría 
externa en gestión integral 
de riesgos”, informa IDL.

Rafael López Aliaga se 
favoreció de contratos sin 
informe técnico, según 
Fiscalía

El 4 de octubre de 2012, la 
Caja Metropolitana de Lima 
suscribió en forma directa y 
sin concurso un contrato con 
ACRES Sociedad Titulizadora 
y ACRES Finance S. A. para un 
proceso de estructuración, 
titulización y colocación 
de bonos titulizados de la 
cartera de crédito ‘Caja Gas’.

Para la Fiscalía, la contratación 
de ambas empresas se ejecutó 
“sin que existiera una necesidad 
real” y “sin ningún informe técnico 
que respalde la propuesta de 
titulización, así como el monto de 
emisión de los bonos, ni el pazo de 
la operación”. “La Fiscalía determinó 
que el contrato fue elaborado por 
ACRES Sociedad Titulizadora y 
ACRES Finance S. A. y no por la Caja 
Metropolitana”, indica IDL.

Tomado de: https://www.connuestroperu.com

Fiscalía investiga a Rafael López Fiscalía investiga a Rafael López 
Aliaga por lavado de activos en Aliaga por lavado de activos en 

escándalo Panamá Papersescándalo Panamá Papers        



Por el Día Mundial de la Leche 
Escolar, la transnacional sueca 
Tetra Pak destaca la importancia 
y los beneficios de este 
superalimento para el desarrollo 
de jóvenes y niños en etapa 
escolar.

 

La celebración, que fue 
instaurada por la Organización 
de las Naciones Unidas para 

la Agricultura y la Alimentación 
(FAO) en el año 2010, 
tiene el propósito de 
informar a los padres, 
docentes y autoridades 
sobre la importancia que 
los programas de leche 
escolar representan para 
el desarrollo y aprendizaje 
de las niñas, niños y 
adolescentes.

En ese sentido, la 
Federación Panamericana 
de Lechería (Fepale), asegura que 
los programas de alimentación 
escolar son iniciativas útiles para 
asegurar que los estudiantes 
cuenten con las vitaminas y 
minerales necesarias para que 
su organismo pueda rendir de 
manera adecuada durante las 
sesiones de estudio. Además, este 
tipo de programas generan hábitos 
saludables y ayudan a luchar 
contra la desnutrición infantil.

En el Perú, el Programa de 
Alimentación Escolar Qali Warma, 
una iniciativa del Ministerio de 

Desarrollo e Inclusión Social (Midis), 
lleva alimentos a estudiantes de 
colegios públicos en todo el Perú. 
Gracias a esta iniciativa, miles de 
niños a nivel nacional reciben una 
mejor alimentación y pueden estar 
más preparados para cada jornada 
estudiantil.

Para Tetra Pak, la protección 
de los alimentos y la seguridad 
de los consumidores son una 

prioridad. Es así que la compañía 
desarrolló, y fue pionera, en el uso 
de envasado aséptico y tecnología 
UHT, un proceso mediante el cual 
las bebidas se calientan a una ultra 
alta temperatura durante breves 
segundos para eliminar cualquier 
microorganismo que pueda 
ser perjudicial para el cuerpo. 
Posteriormente, alimentos como la 
leche, se enfrían para mantener su 
sabor, calidad y valor nutricional.

Los envases de cartón para 
bebidas de Tetra Pak son ideales 
para este tipo de programas, pues 

se mantienen estables durante 
su almacenamiento gracias a 
sus seis capas de protección, las 
cuales preservan el producto y lo 
protegen del aire, la luz y cualquier 
microorganismo externo. 
Esta combinación única de 
procesamiento y envasado permite 
que la leche y otros productos 
duren, sin abrir, un máximo de 12 
meses sin necesidad de aditivos o 
conservantes.

La reciente pandemia 
de la Covid-19, generó 
un aumento en la crisis 
alimentaria a nivel 
mundial elevando los 
índices de desnutrición, 
especialmente entre 
familias vulnerables. 
Ante este problema, 
FEPALE considera 
que los programas de 
alimentación escolar 

han sido claves para alcanzar el 
cumplimiento del Objetivo de 
Desarrollo Sostenible 2 de Hambre 
Cero.

Para Tetra Pak, el Día Mundial 
de la Leche Escolar representa 
una oportunidad para reforzar 
su compromiso de “Proteger lo 
Bueno” y seguir trabajando con el 
objetivo de ofrecer soluciones de 
envasado, que ayuden a garantizar 
que alimentos, como la leche 
escolar, puedan ser conservados 
por más tiempo y lleguen a más 
lugares en todo el Perú y el mundo.

Tomado de: https://www.connuestroperu.com
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La automatización avanzada, la 
integración de los datos y la toma de 
decisiones inteligentes optimiza todos los 
procesos de integración de las Pymes a 
productos o servicios crediticios.

Provenir, compañía líder mundial en 
software de toma de decisiones de 
riesgo por medio de la Inteligencia 

Artificial (IA) y Machine Learning (ML) para 
el sector financiero, explica los beneficios 
de implementar tecnología de vanguardia 
para el otorgamiento de créditos a 
pequeñas y medianas empresas.

En Latinoamérica, según información 
de la CEPAL, las Pymes representan casi 
el 99% de las empresas establecidas 
y contribuyen a cerca del 67% de los 
trabajos formales de la región. 
Esto refleja el lugar que ocupan 
estos negocios en las economías 
e industrias de los países en 
desarrollo, y la importancia de 
abrir las ofertas crediticias para 
su financiamiento.

“Las Pymes buscan 
constantemente medios para 
obtener capital que les permita 
crecer, ampliar sus operaciones 
y cupos crediticios, por lo 
que representan una base de 
clientes bastante atractiva para 
las instituciones financieras. 
Aunque pueden tener una amplia 
escalabilidad a futuro, también tienen un 
grado de riesgo mayor, por lo que resulta 
indispensable el uso de herramientas de 
Inteligencia Artificial para el otorgamiento 
de préstamos, que permitan aumentar la 
eficiencia, automatizar la recopilación de 
datos y simplificar los análisis de riesgo”, 
explica José Luis Vargas, Vicepresidente 
Ejecutivo de Provenir para Latinoamérica.

Muchas de las actividades y 
oportunidades que se presentan en una 
pequeña y mediana empresa exigen 
respuestas rápidas, haciendo que los 
préstamos que solicitan sean muy 
competitivos. Algunos de los beneficios 
que las instituciones financieras han 
encontrado en las plataformas o APIs 
especializadas en la toma de decisiones 

crediticias, para lograr atender estas 
demandas del mercado, son:

1. Decisiones inteligentes: Los procesos 
de solicitudes realizadas por una Pyme 
pueden tener muchos requisitos que 
limitan el acceso al crédito y complican 
la toma de decisiones. Sin embargo, las 
herramientas tecnológicas integradas 
permiten organizar y automatizar los 
procesos para cada uno de los préstamos 
a los que se aplican. Además, la 
retroalimentación de datos y el Machine 
Learning permiten a las instituciones 
financieras tener recomendaciones en 
tiempo real de cuál es la mejor acción a 
seguir, según datos existentes de éxito o 
fracaso en el mercado.

2. Respuestas rápidas: Existen 
herramientas de diagnóstico y evaluación 
de riesgo con sofisticadas tecnologías 
basadas en IA, por medio de las cuales 
las instituciones financieras deciden si 
aprobar, rechazar o derivar una solicitud. 
La toma de decisiones, a partir de los 
análisis automáticos del cliente y el riesgo, 
ha representado una ventaja para todos 
los actores, ya que se pueden otorgar un 
mayor número de préstamos en un menor 
tiempo, y a su vez, las empresas consiguen 
los recursos necesarios al instante.

3. Adaptación al cambio: El mundo de 
las Pymes es bastante cambiante, por lo 
que la atención de los prestamistas debe 
estar durante todo el proceso del crédito. 
José Luis Vargas, comenta que “el uso de 
plataformas unificadas les permite brindar 

una experiencia al cliente mucho más ágil 
e innovadora, capaz de adaptarse a las 
circunstancias para crear estrategias más 
eficaces y que reduzcan el riesgo asociado 
al cambio. Estas plataformas integradas 
proporcionan información ejecutable y 
oportunidades para redirigir el rumbo en 
la implementación de modificaciones”.

4. Conoce a tu Cliente: También conocido 
como Know Your Customer (KYC) es una 
tendencia en la validación y verificación 
de información e identidad, que asiste el 
entendimiento de cada uno de los clientes 
de una institución a partir de sus acciones 
y desempeño. La retroalimentación 
constante de información permite tener 
actualizados los datos de las Pymes y 

trazar un histórico que amplía la 
base a partir de la cual se toman 
decisiones o se crean productos 
crediticios durante todo el ciclo 
de vida del cliente.

5. Organización de Datos: 
Los procesos automatizados de 
Machine Learning y Big Data 
permiten una integración sencilla 
de distintos tipos de datos, 
tradicionales o alternativos, que 
agilizan el acceso a la información 
de cada cliente y logran que los 
tomadores de decisiones sean 
mucho más acertados en sus 
diagnósticos y veredictos.

“Las instituciones financieras que 
otorgan créditos a las Pymes tienen 
variados retos, ya que deben lograr un 
escrutinio meticuloso que cumpla con las 
regulaciones y se ajuste a los cambios de 
cada mercado para reducir los riesgos y 
garantizar la conformidad con las leyes. 
En este sentido, la tecnología ha sido una 
gran aliada, puesto que en plataformas 
unificadas de Inteligencia Artificial 
encuentran distintas herramientas que 
acortan procesos, ahorrando tiempo y 
recursos que pueden ser aprovechados 
en otras áreas del negocio sin descuidar 
el riesgo; facilitando la inclusión de más 
empresas dentro de su base de clientes”, 
concluye el vocero de Provenir.

Tomado de: https://www.connuestroperu.com
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